

Arnoux était encore au 27 octobre, 1759, à l'Isle-aux-Noix avec Bourlamarque, car à cette date M. Bernier écrivant à M. de Bougainville, dit : " Arnoux m'écrivit de l'Isle-aux-Noix pour " avoir une semblable permission", c-à-d. de venir à Québec. (31)

En décembre 1759, il était en quartiers d'hiver à Montréal où était sa femme qui y était venue avec Mme Péan après la prise de Québec. Malgré que la présence d'Arnoux à Québec, après la bataille des plaines d'Abraham, ne soit mentionnée nulle part, pas même dans les annales de l'Hôtel-Dieu ni dans celles de l'Hôpital Général, il est certain qu'il y passa plusieurs mois au commencement de l'année 1760.

Ainsi le chevalier de Lévis (32), écrivant au général Murray, le 29 décembre, 1759, dit : " Le sieur Arnoux, chirurgien " major de l'armée, doit se rendre à l'Hôpital Général de Québec " pour y visiter les officiers et soldats de nos troupes blessés, j'ai " l'honneur de vous le recommander. " Il devait y être encore le 4 mai, 1760. Car à cette date le chevalier de Lévis écrivant à M. de Bellecombe (33), qui y était prisonnier, dit : " Dites bien des " choses pour moi à tous nos blessés ; recommandez bien de ma " part à Arnoux et à tous nos chirurgiens de porter toutes leurs " attentions au pansement tant des officiers que des soldats". Le 25 mai, de la même année, M. de Malartic, capitaine aide-major au régiment de Béarn, écrivant au chevalier de Lévis, de l'Hôpital Général (34) où il était prisonnier, dit : " Je suis fort " content de M. Arnoux qui vous enverra Henry, chirurgien du " Royal Roussillon, et tous les chirurgiens dont nous pouvons " nous passer. " Deux jours avant (35) il lui avait écrit que

31. Lettres de divers particuliers au chevalier de Lévis, p. 24 ; lettres de M. Bernier à M. de Bougainville.

32. Lettres du chevalier de Lévis, p. 270.

33. Ibid. p. 301 ; 4 mai, 1760.

34. Lettres de divers particul. au chev. de Lévis, 235 ; 25 mai, 1760.

35. Ibid. p. 220.